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大花园·莲都

□ 记者 王秋蕊 通讯员 吴丽友

本报讯 3 月 2 日上午， 莲都区十六届人大
三次会议在圆满完成各项议程后，胜利闭幕。

大会执行主席杜兴林、陈豪、陈元龙、胡伟
华等在主席台前排就坐。 区政协主席谷江南应
邀在主席台前排就坐。 区人大常委会主任陈元
龙主持闭幕大会。

会议表决通过了议案审查委员会的议案审
查报告；通过了关于区政府工作报告的决议、关
于区 2018 年国民经济和社会发展计划执行情
况与 2019 年国民经济和社会发展计划的决议、
关于区 2018 年财政预算执行情况及 2019 年财
政预算的决议、 关于区人大常委会工作报告的
决议、 关于区人民法院工作报告的决议和关于
区人民检察院工作报告的决议。

市委常委、区委书记杜兴林代表区委对大会
的圆满成功表示热烈的祝贺， 对区人大及其常委
会在过去一年的工作给予充分肯定。 杜兴林说，
2019 年是新中国成立 70 周年， 也是完成“十三
五”规划目标任务的关键之年。要认真贯彻落实全

市“两山”发展大会精神，悟透理、把准脉、首担
当， 紧紧围绕市委赋予莲都建设全市政治、经
济、文化、科创“四个中心”的定位，以及“一带三
区”发展新格局，弘扬“浙西南革命精神”，以“莲
都作为”落实“丽水之干”担纲“丽水之赞”，心无
旁骛，埋头苦干，打好“思想大解放、路径大明
晰、布局大优化、政策大创新、招商大出击、项目
大推进、工作大落实、服务大提升”组合拳，争当
全市高质量绿色发展的领头雁。

杜兴林说， 争当全市高质量绿色发展的
领头雁，需要坚持把党的政治建设摆在首位，
坚决做到“两个维护”。 要始终抓牢党的政治
建设这个根本， 着力提升抓落实的能力和水
平，树牢“四个意识”、坚定“四个自信”，始终
保持政治清醒和政治自觉， 坚决消除理解上
的误区、纠正行动上的偏差，以正确的认识和
行动做到“两个维护”。

争当全市高质量绿色发展的领头雁，需
要坚持智慧定力和创新活力， 实现经济生态
化和生态经济化。 要坚持稳中求进工作总基
调，乘胜出击巩固壮大扩大有效投资成果，以

更大力度推进创新驱动发展战略。 全区上下要坚
定高质量绿色发展第一要务，精准把握全市“两
山”发展大会精神蕴含的世界观、方法论、认识论
和实践论，聚焦新理念新要求，强长板、补短板、
筑底板，加快建设现代化生态经济体系。

争当全市高质量绿色发展的领头雁，需要坚
持以人民为中心的发展思想， 团结人民群众，汇
聚磅礴力量。 要在共建美丽环境中提升群众参与
度，在共享发展成果中增强群众获得感，在坚持
发展人民民主中增加群众话语权，团结和引导全
区人民积极投身莲都加快高质量绿色发展的实
践中来，最大限度激发人民群众的创造活力。

争当全市高质量绿色发展的领头雁，需要坚
持和完善人民代表大会制度，推动莲都人大工作
继续走在全市前列。 要坚持党的领导，强化自身
建设，主动担当作为，把学习研究宣传贯彻习近
平总书记关于坚持和完善人民代表大会制度的
重要思想摆在突出位置，不断满足改革发展的法
治需要， 助力上级党委决策部署的落实落地，推
动全区人大工作高质量高水平发展。

莲都区十六届人大三次会议闭幕

� � � � 中国人民政治协商会
议第十五届丽水市莲都区
委员会第三次会议

公 告

� � � �中国人民政治协商会议第
十五届丽水市莲都区委员会
第三次会议于 2019 年 2 月 28
日举行选举大会，补选产生政
协第十五届丽水市莲都区委
员会常务委员 2 名。 现公告如
下（按姓氏笔划排序）：

周晓丹（女）
钟凤新（畲族）
特此公告
政协丽水市莲都区委员会

2019 年 2 月 28 日

莲都区政协十五届三次会议闭幕
□ 记者 王秋蕊 通讯员 庄静

本报讯 2 月 28 日，莲都区政协十五届三次
会议圆满完成各项议程，胜利闭幕。

市委常委、区委书记杜兴林，区人大常委会
主任陈元龙等领导在主席台前排就坐， 其他副
处以上领导， 全体区政协常委会组成人员在主
席台就座。 区政协主席谷江南主持会议。

会议听取了区政协提案委员会关于十五届
三次会议提案审查情况的报告， 审议通过区政
协十五届三次会议决议， 并通报表彰政协工作
先进集体和先进个人。

杜兴林代表区委对大会取得圆满成功表示
祝贺， 并向区政协和全体委员表示衷心感谢和
崇高敬意。 他说，过去的一年，莲都区坚持以习
近平新时代中国特色社会主义思想为指引，认
真贯彻落实上级重大决策部署， 聚焦高质量发
展，聚力“城市共建、经济共融、福祉共享”，首善

担当创一流，以“莲都作为”落实“丽水之干”
担纲“丽水之赞”，干出了“心齐气顺劲足”的
新形象，干出了“尽心尽力尽责”的新姿态，干
出了“自觉快乐高效”的新境界，全区各项事
业发展取得了新进步、开辟了新局面。

2018 年， 莲都区连续 8 年获得全市综合
考核优秀等次， 尤其是招商引资和重大产业
项目落地工作，被省委书记车俊表扬。 成绩的
取得，源于全区上下勠力同心、真抓实干，也
凝聚着广大政协委员的智慧和汗水。 一年来，
区政协在区委的领导下， 在谷江南主席的带
领下，坚定政治站位，认真履行政治协商、民
主监督、参政议政职能，助推发展有为，履职
为民有情，为全区发展大局做出了积极贡献。

杜兴林说，2019 年是新中国和人民政协
成立 70 周年，也是完成“十三五”规划目标
任务的关键之年。 全市“两山”发展大会，科
学谋划和奋力书写践行“绿水青山就是金山

银山”理念的时代答卷，举旗定向，激荡人心。全
区干部大会晒出了总体要求和主要预期目标，
明确了“1+1+6”基本思路。 希望区政协和全体
委员，高举伟大旗帜，筑牢“绝对忠诚”的思想根
基；共谋发展大局，彰显“首善担当”的奋斗姿
态；提升民生温度，坚定“人民至上”的价值取
向；强化自身建设，塑造“务实有为”的政协形
象；从认识到实践都来一场轰轰烈烈的革命，把
士气鼓得高高的，把落地砸得实实的，奋力谱写
高质量绿色发展的莲都篇章。

谷江南在主持讲话中指出， 区委充分肯定
广大委员的履职热情、履职成果，以及区政协一
年来各项工作，并对 2019 年政协工作提出了新
的任务和要求。 全体政协委员和政协工作者务
必认真学习、认真领会、笃定践行。 在新一年的
政协工作中做到明确任务，凝聚共识抓落实；制
订计划，强化责任抓落实；创新举措，形成合力
抓落实。

★两会热点话题

莲都区长对话“两会”小记者

古堰画乡未来如何发展升级
□ 记者 王秋蕊

本报讯 莲都“两会”上，古堰画乡成为不少代表
委员关注的焦点，“两会”小记者团对此也很感兴趣。
2 月 25 日， 在吴逸凡和艾天然两位小记者的邀请
下，莲都区委副书记、区长陈豪接受了专访，畅谈古
堰画乡的未来发展。

“对于古堰画乡特色小镇的产业发展，莲都区委
区政府始终高度重视，在当前和今后一段时间里，会
重点抓好几项措施。 ”陈豪说，首先是编制完善发展
规划。 莲都区去年编制了全区文化创意产业发展规
划，目前还在编制古堰画乡旅游发展规划。原有古堰
画乡核心区 3.91 平方公里，在新的规划中，古堰画
乡东面将接壤九龙湿地， 南边将接壤峰源自然保护
区，西边将融入北埠区块，北边将和松阳接壤，景区
规划面积将扩大约 50 倍。

去年，莲都区出台了游客招徕政策，今年初，又出
台了艺术家招引政策。 下一步，将制定完善一系列发

展政策，专题出台助力文化创意发展的政策。
“我们将大力招引和推进重大项目。 ”陈豪说，去

年，莲都区招引了联守青少年校外教育营地、力美术
馆等一批重点项目。 今年将加大力度推进项目的落
地实施。 目前正在对接猫空书店等一些优质项目。

此外，将大力培育文旅融合产业。 在坚持艺术性
与经济性相兼容的前提下， 积极推进文化创意产业
发展，做大“画”的产业，做全“画”的产业链条，推进
古堰画乡特色小镇文旅融合产业发展。

据了解，今年莲都区将举办三次重大活动———5
月 11 日举办莲都 100 国际山地徒步越野赛；8 月举
办古堰画乡小镇艺术节暨巴比松国际研讨会； 初步
定于 11 月举办古堰画乡东海音乐节。“争取在古堰
画乡每月、每周、甚至每天都有精彩的文艺体育等活
动，通过丰富多彩的活动串联，提高古堰画乡的知名
度和美誉度。 ”陈豪说。

最后，在小记者的邀请下，陈豪提笔为一幅未完成
的油画画上洁白的船帆，画中的帆船仿佛正扬帆起航。


